



### El Ayuntamiento promueve una edición conmemorativa del 150 aniversario de la creación del actual Instituto Zorrilla

Enviado el Martes, 09 octubre 2007 a las 13:42:27 por Gabinete de Prensa del Ayuntamiento de Valladolid.

· Unos 100.000 alumnos han pasado por las aulas de este centro educativo, el único de Enseñanza Secundaria que existió en Valladolid hasta la década de 1930

Con motivo del 150 aniversario de la creación del Instituto General y Técnico de Valladolid –cuya tradición encarna hoy el emblemático I.E.S. “Zorrilla”–, el Ayuntamiento de Valladolid ha promovido la edición facsímil de un opúsculo de Policarpo Mingote y Tarazona titulado El nuevo Instituto de Valladolid, publicado en 1908 en los talleres que la Imprenta Castellana mantenía entonces abiertos en el número 31 de la calle del Duque de la Victoria.

El alcalde de Valladolid, Francisco Javier León de la Riva, la concejala de Educación, Ángeles Porres Ortún, y el director del Instituto, Luis Carlos Duque Lucas, han presentado hoy esta edición no venal ante los medios de comunicación, en un acto en el que han recalcado la importancia de este centro educativo como referente de la Enseñanza Secundaria en la ciudad durante más de un siglo.

De hecho, según ha explicado el director, más de cien mil alumnos han pasado por sus aulas desde su fundación, para recibir la instrucción secundaria impartida por cerca de 2.000 profesores. Entre los alumnos destacados hay que citar al poeta Jorge Guillén, de la Generación del 27, y entre los docentes a Ricardo Macías Picavea, Narciso Alonso Cortés o Felipe Ruiz Martín.

El primer Instituto General y Técnico de Valladolid, que se había mantenido agregado a la Universidad del lugar desde 1845, comenzó su andadura autónoma en 1857, en aplicación de la nueva Ley de Instrucción Pública, conocida como “Ley Moyano”.

En aquel momento, el Instituto quedó instalado en la “hospedería del ex–Colegio de Santa Cruz”, si bien continuó utilizando determinadas infraestructuras universitarias necesarias para la enseñanza de las asignaturas más “experimentales”.

En 1901, la precaria situación de la sede de Santa Cruz hizo inaplazable la toma de decisiones en relación a la construcción de un edificio de nueva planta para el Instituto, en el solar “denominado Corralón de San Pablo”, propiedad de la Excm. Diputación Provincial. Entre 1902 y 1907, con las obras iniciadas, las clases hubieron de impartirse en la planta principal del Colegio de San Gregorio.

El proyecto para el Instituto fue redactado por el arquitecto provincial, D. Teodosio Torres. Germán Gamazo, primero, y Santiago Alba, después, ejercieron como valedores del proyecto en Madrid hasta su aprobación en noviembre de 1902. La obras comenzaron en febrero de 1903 y se prolongaron hasta marzo de 1908, si bien la “solemne inauguración del edificio se verificó el día 2 de octubre de 1907, y cuatro días después comenzaban las clases”.

#### Semblanza del autor

Policarpo Mingote y Tarazona (Granada, 1848). Estudió el Bachillerato en Artes en Zaragoza y tras unos primeros años de docencia en El Escorial, ganó por oposición la Cátedra de Geografía e Historia en el Instituto de León, ciudad a la que trasladó su domicilio a mediados de la década de los 70 (del siglo XIX). En 1879 publicó su primera obra, titulada Guía del viajero de la provincia de León, que sería premiada y publicada por la Sociedad Económica de Amigos del País.

A finales de siglo, ocupó la cátedra de Valladolid, cuando el Instituto General y Técnico pugnaba por conseguir una nueva y definitiva sede. Ocupó la dirección del centro en aquel tiempo y se convirtió en principal valedor y defensor del proyecto ante los responsables políticos que habían de decidir al respecto.

Su trayectoria y la de su familia estuvo íntimamente ligada a la ciudad de Valladolid, en cuya vida cultura y académica participó activa y decisivamente.

Falleció en 1918.

#### Descripción técnica de la edición

El nuevo Instituto General y Técnico de Valladolid / Policarpo Mingote y Tarazona. – Valladolid : Ayuntamiento, 2007. – 21,5 cm : fot. ; 87 p. – Ed. facs. de la ed. de: Valladolid : Imprenta Castellana, 1908. – Ed. no venal

Tirada: 2.000 ejemplares